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Protokoll 

Der 47. + 48. ausserordentlichen Mitgliederversammlungen kadernetz 
Donnerstag 14. Oktober 2021, 18.00 Uhr, EMS MobiCat, Biel-Bienne 
 
 
 

Vorsitz: Markus Krieg, Präsident kadernetz 

Anwesend: 20 Mitglieder und Special Guest Frau Ruth Rossier 

Entschuldigt: Es haben sich total 11 Mitglieder für die Mitgliederversammlung entschuldigt. 

 
 
Der Präsident, Markus Krieg, begrüsst die Teilnehmerinnen und Teilnehmer zur 47. + 48. 
ausserordentlichen Mitgliederversammlung und eröffnet diese. Speziell begrüsst er unsere 
Ehrenmitglieder Dr. Mario Hess und Philipp Gatschet. Das Ehrenmitglied Walter Griesser lässt 
sich entschuldigen und grüsst alle freundlichst. Ebenfalls wird Frau Ruth Rossier als Special 
Guest herzlichst begrüsst. 
 
 

Durch die anwesenden, stimmberechtigten Mitglieder, ist die Mitgliederversammlung gemäss 
den Statuten für alle traktandierten Geschäfte beschlussfähig. Die Wahl erfolgt nach dem 
Relativen Mehr bei welchem Stimmenthaltungen nicht als Nein gezählt werden. 
 
 

Aufgrund der ausserordentlichen Situation während den letzten Monaten hat der Vorstand 
beschlossen, die 47. und 48. Mitgliederversammlung kombiniert als ausserordentliche 
Mitgliederversammlung durchzuführen. Auf die normalen Traktanden, wie den Jahresbericht 
des Präsidenten sowie Entwicklung Mitgliederbestand, wird deshalb verzichtet. 
 
 

Als Stimmenzähler wird Thomas Briggen gewählt. 
Ausser Frau Rossier befinden sich keine «nicht stimmberechtigten» Personen im Saal. 
 
 

Markus Krieg hält fest, dass die Einladungen mit den Traktanden fristgerecht versandt wurden. 
 
 

Zu den Traktanden 5. resp. 8. «Anträge Mitglieder» sind keine Anträge eingegangen und sie 
werden daher gegenstandslos. 
 
 

Es werden keine Änderungen in den Traktandenlisten gewünscht. 
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Markus eröffnet die 47. ausserordentliche Mitgliederversammlung 
 
Traktanden der 47. ausserordentliche Mitgliederversammlung: 

1. Protokoll der 46. MV vom 19. März 2019 

2. Rechnung 2019 und Revisionsbericht 

3. Entlastung des Vorstandes 

4. Kenntnisnahme provisorischer Mitgliederbeitrag 2020 

5. Anträge Mitglieder -> Entfällt 

 
 
1. Protokoll der 46. Mitgliederversammlung vom 19. März 2019 
Die 46. ordentliche Mitgliederversammlung fand am 19. März 2019, auf dem Schiff des Käpt’n 
Oli, auf dem Bielersee statt. 
Der Präsident stellt der Versammlung die Frage, ob die Verlesung des Protokolls hier 
gewünscht wird. Es wurde nicht gewünscht und es gibt auch keine Änderungsanträge. 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
2. Rechnung 2019 und Revisionsbericht 
Die Rechnung schliesst mit einem Jahresverlust von CHF 5'690. Die Anlässe konnten nicht im 
budgetierten Rahmen durchgeführt werden. Das Eigenkapital per 31.12.2019 beträgt CHF 
124'527. 
Der Bericht der Revisorinnen, Yvonne Häberli und Corinne Siegenthaler, wird verlesen. Es wird 
festgestellt, dass die Bücher ordnungsgemäss geführt wurden. Die Revisorinnen empfehlen 
der Versammlung, die Rechnung zu genehmigen und den Vorstand zu entlasten.  
Die Rechnung und der Bericht 2019 werden einstimmig genehmigt. 
Der Präsident bedankt sich bei den Revisorinnen für die sorgfältige und fachgerechte Prüfung. 
 
3. Entlastung des Vorstandes 
Einstimmig wird dem Vorstand die Entlastung erteilt. Der Vorstand dankt für das erwiesene 
Vertrauen. 
 
4. Kenntnisnahme provisorischer Mitgliederbeitrag 2020 
Der Vorstand setzte den Mitgliederbeitrag, auf Grund von Corona, auf CHF 0.00 fest. Die 
anwesenden Mitglieder verdanken diese Geste. 
 
5. Anträge Mitglieder -> Entfällt 
Keine Anträge 
 
 
Hiermit schliesst Markus Krieg die 47. ausserordentliche Mitgliederversammlung und eröffnet 
die 48. ausserordentliche Mitgliederversammlung  
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Traktanden der 48. ausserordentliche Mitgliederversammlung: 

1. Verschiebung Traktandum Protokoll der 47. MV vom 19. Oktober 2021 auf 49. 
Mitgliederversammlung 

2. Rechnung 2020 und Revisionsbericht 
3. Entlastung des Vorstandes 
4. Kenntnisnahme provisorischer Mitgliederbeitrag 2021 
5. Verschiebung Wahlen auf 49. ordentliche Mitgliederversammlung März 2022 
6. Info Auflösung Alumni BFB rückwirkend per 01. Januar 2020 
7. Neue Statuten 
8. Anträge Mitglieder -> Entfällt 
9. Verabschiedung Vorstandsmitglieder: Simone Monnier und Gerhard Rossier 
10. Varia und Informationen 

 
Auch hier werden keine Änderungen in der Traktandenliste gewünscht. 
 
1. Verschiebung Traktandum Protokoll der 47. MV vom 14. Oktober 2021 auf die 49.   
Mitgliederversammlung 
Die Verschiebung dieses Traktandums wird einstimmig angenommen. 
 
2. Rechnung 2020 und Revisionsbericht 
Die Rechnung schliesst mit einem Jahresverlust von CHF 593. Die aufgelisteten CHF 2003 
entsprechen der 1. Teilrechnung zur Erstellung der neuen WEB-Site. 
Das Eigenkapital per 31.12.2020 beträgt CHF 123'934. 
Der Bericht der Revisorinnen, Yvonne Häberli und Corinne Siegenthaler, wird verlesen. Es wird 
festgestellt, dass die Bücher ordnungsgemäss geführt wurden. Die Revisorinnen empfehlen 
der Versammlung, die Rechnung zu genehmigen und den Vorstand zu entlasten.  
 

Die Rechnung und der Bericht werden einstimmig genehmigt. 
 

Der Präsident bedankt sich bei den Revisorinnen für die sorgfältige und fachgerechte Prüfung. 
 
3. Entlastung des Vorstandes 
Einstimmig wird dem Vorstand die Entlastung erteilt. Der Vorstand dankt für das erwiesene 
Vertrauen. 
 
4. Kenntnisnahme provisorischer Mitgliederbeitrag 2021 
Auch für 2021 hat der Vorstand beschlossen, keinen Mitgliederbeitrag zu erheben. Die 
anwesenden Mitglieder verdanken diese Geste. 
 
5. Verschiebung Wahlen auf die 49. ordentliche Mitgliederversammlung März 2022 
Gemäss den Statuten wären Neu- oder Bestätigungswahlen fällig. Der Vorstand stellt 
folgenden Antrag: Aufgrund der aussergewöhnlichen Situation sowie der Überarbeitung der 
Statuten beantragt der Vorstand die Wahlen auf die 49. ordentliche Mitgliederversammlung 
zu verschieben und damit die Amtszeit der aktuell Gewählten zu verlängern. 
 

Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben. 
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6. Info Auflösung Alumni BFB rückwirkend per 01. Januar 2020 
Anfangs 2019 wurde uns durch die BFB mitgeteilt, dass die bisherige ALUMNI-Organisation 
nicht mehr erwünscht ist, da sich die BFB über die Zweisprachigkeit Deutsch/Französisch 
definiert. Die Forderung nach der Zweisprachigkeit konnte und kann der Verein nicht erfüllen. 
An der Sitzung vom 22.05.2019 mit Daniel Stähli und Simone Monnier (BFB), sowie Isabelle 
Gasperi und Markus Krieg (kadernetz) wurde folgendes beschlossen: 
Die Idee der ALUMNI wird aufgegeben und die BFB zieht sich aus dem Verein zurück. Der 
Führungslehrgang, auf welchem die ALUMNI-Idee basierte, existiert nicht mehr. Die 
bisherigen Auszeichnungen der deutschen Lehrgänge sind in der Form nicht mehr erwünscht. 
 
Die obgenannte Aufgabe der ALUMNI BFB bedingt eine Anpassung der Statuten. Die 
Gelegenheit wurde genutzt, um weitere zukunftsgerichtete Anpassungen in den Statuten 
vorzunehmen. Die wichtigsten vorgeschlagenen Änderungen präsentiert Markus nachfolgend 
in Kurzform. 
Bemerkung: mit der Mail vom 02.02.2020 wurde den Mitgliedern der Entwurf der Statuten 
Vers. 2 zugestellt und darin bereits über die wichtigsten Anpassungen informiert. 
 
 
7. Neue Statuten 
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Änderungsanträge: 
Didier Sturm und Philipp Gatschet beantragen bei Art. 4 Mitgliedschaft: 
Die seit Jahren bestehende Möglichkeit einer Kollektivmitgliedschaft (Firmen) muss bestehen 
bleiben; auch wenn diese Variante momentan nicht zum Zuge kommt! 
Die Mitgliederversammlung sowie der Vorstand stimmen diesem Antrag einstimmig zu. 

Mario Hess beantragt die Wortwahl bei Art. 12 Vorstand abzuändern: 
Anstelle: EINE Wiederwahl ist möglich (EINE kann auch als EINMALIG ausgelegt werden) 
NEU: DIE Wiederwahl ist möglich. 
Die Mitglieder und der Vorstand stimmen diesem Antrag einstimmig zu. 
 
Durch die Annahme dieser beiden Anträge kann nun über die Anpassung der Statuten 
abgestimmt werden. Für die nachfolgende Abstimmung weist Markus daraufhin, dass 2/3 der 
Anwesenden zustimmen müssen. Anwesend sind 20 Mitglieder – für die Annahme sind somit 
14 Stimmen notwendig. 
Die Statutenänderung wird einstimmig angenommen. 
 
8. Anträge Mitglieder -> Entfällt 
Keine Anträge 
 
9. Verabschiedung Vorstandsmitglieder: Simone Monnier und Gerhard Rossier 
Der langjährige Finanzverantwortliche Gerhard Rossier, sowie Simone Monnier als Vertreterin 
der BFB, sind auf Ende 2019 aus dem Vorstand ausgetreten. Leider kann Simone heute nicht 
anwesend sein. 
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Im Namen des Vorstandes bedankt sich Markus bei Beiden für ihre konstruktive und 
angenehme Zusammenarbeit und überreicht als Zeichen der Wertschätzung ein Geschenk an 
Gerhard Rossier. Dieser bedankt sich beim Vorstand und den anwesenden Mitgliedern.  
Simone’s Geschenk wird ihr zugestellt werden. 
Ebenfalls wird Bettina Ramseyer gedankt für die Protokollführung und auch sie erhält ein 
Geschenk. Sie bedankt sich beim Vorstand und den Anwesenden. 
 
10. Informationen und Varia 
Das Wort ist für alle Anwesende offen. Es meldet sich niemand. 
 
Markus informiert die anwesenden über folgende 2 anstehende, wichtige Punkte welche an 
der 49.  ordentlichen Mitgliederversammlung thematisiert werden: 
 

1. Ein Dauerthema ist, wie bei allen Vereinen, die Besetzung der Chargen (Vorstand, etc.) 
und der damit verbundenen Arbeitsbelastung der einzelnen Personen. Bis vor sechs 
Jahren wurden die Sekretariatsarbeiten, Organisation und Einladungen von Anlässen, 
etc. mit grosser Unterstützung der BFB erledigt. Zusätzlich war eine Verteilung der 
Aufgaben an mehrere Vorstandsmitglieder möglich. Aufgrund der beruflichen 
Auslastung der aktuellen Vorstandsmitglieder ist dies nicht mehr möglich. Zur Zeit 
habe er beispielsweise bei sich eine Ämterkumulation (Präsident, Finanz-
verantwortlicher ad interim und grösstenteils auch Sekretär). Dies führe u.a. auch zu 
einer kritischen Konzentration der Kenntnisse über die Abläufe in unserem Verein. 
Aber auch zu einer Konzentration von z. Bsp. Unterschriften bei unseren Banken. Eine 
mögliche Lösung aus diesem Dilemma könnte die Bildung einer bezahlten 
Geschäftsstelle sein. Der Vorstand ist aktuell daran eine solche Lösung zu finden. 

2. Birgitta und er sind nun seit Jahren durch den Verein stark beansprucht und möchten 
ihre Ämter schon einige Zeit abgeben. Leider sind aktuell keine Nachfolger in Sicht. Mit 
Hinblick auf das 50jährige Bestehen des Vereins im 2023 sind sie bereit, ihre Ämter 
noch bis im März 2023 auszuführen und tatkräftig an der Organisation des 
Jubiläumsanlasses mitzuarbeiten. Für ihre Nachfolge muss nur dringend eine Lösung 
gefunden werden. 
 

Jetzt bedankt Markus sich speziell bei dem Vorstand für deren Mitarbeit und bei den 
Anwesenden für die speditiven und konstruktiven Mitgliederversammlungen.  
 
Der Vorsitzende schliesst die Versammlung um 19.45 Uhr und wünscht allen «En Guete» beim 
anschliessenden Abendessen. 
 

 
Biel-Bienne, 14. Oktober 2021 
 
Präsident kadernetz     Für das Protokoll: 
 
 
Markus Krieg      Bettina Ramseyer 
 


